

# *Resalta presidente de Bolivia Evo Morales valor de puertos soberanos hacia el Atlántico*

---



La Paz, 23 nov (RHC) El presidente de Bolivia, Evo Morales, resaltó la importancia de habilitar puertos soberanos en el canal Tamengo, Hidrovía Paraná-Paraguay para movilizar cargas de exportación mediante el océano Atlántico.

Durante la ceremonia militar por el aniversario 192 de la Armada Boliviana, realizada en la población de Puerto Quijarro, al este de la ciudad de Santa Cruz, expresó Morales la necesidad de legalizar y autorizar esas instalaciones.

También destacó el papel de esas tropas gubernamentales en el resguardo de la línea fronteriza y en la asistencia social que brindan a comunidades asentadas en los alrededores de esas zonas.

El primer mandatario participó en ejercicios realizados por la Armada, en los cuales intervinieron dos grandes remolcadores que transportarán 30 000 toneladas de mercancías el próximo tres de diciembre desde el océano Atlántico.

Igualmente con anterioridad, el presidente boliviano, Evo Morales, criticó el doble

discurso de su homólogo de Estados Unidos, Donald Trump, que mientras envía mensajes conciliadores, ordena el uso de la fuerza contra la caravana de migrantes centroamericanos.

Trump, con doble moral, envía mensajes de 'amor, entendimiento y dicha' a su pueblo por el Día de Acción de Gracias, mientras ordena a sus tropas usar fuerza letal contra la caravana de migrantes de Centroamérica. Trump convirtió el 'sueño' estadounidense en pesadilla del mundo, escribió Morales en su cuenta en Twitter.

El mandatario estadounidense reiteró este jueves la amenaza de cerrar la frontera de su país con México, incluidos los intercambios comerciales, bajo el pretexto de problemas migratorios, durante un

encuentro con la prensa en su residencia privada de Mar-a-Lago, Florida, a donde viajó por el Día de Acción de Gracias, una de las principales festividades de la nación norteaña.

A mediados de octubre, en el auge de la campaña para las elecciones de medio término del pasado 6 de noviembre, Trump expresó intenciones similares a propósito de los migrantes centroamericanos que se dirigían en caravana a territorio estadounidense.

La víspera, el portal Military Times divulgó que la Casa Blanca firmó un memorando para permitir a las tropas norteamericanas desplegadas en el área limítrofe participar en algunas funciones de aplicación de la ley y usar la fuerza letal si fuera necesario.

Precisó la publicación que las unidades castrenses siempre tienen el derecho inherente a la autodefensa, pero la protección de los agentes fronterizos en territorio estadounidense es nueva.

Con el fin de impedir la entrada de migrantes centroamericanos, en estos momentos hay cinco mil 900 militares y dos mil miembros de la Guardia Nacional en la frontera sur.

Esa decisión de Trump ha sido criticada por generales retirados, expertos en seguridad y veteranos de guerra, entre otras voces.

---

<https://www.radiohc.cu/index.php/noticias/internacionales/177347-resalta-presidente-de-bolivia-evomorales-valor-de-puertos-soberanos-hacia-el-atlantico>



**Radio Habana Cuba**